

JOURNAL DE LA FRANCE

POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL

FRANCIS DE L'ABONNEMENT: Roubaix-Tourcoing: Trois mois, 13 fr. 50. — Six mois, 26 francs. — Un an, 50 francs.

REDICTION & ADMINISTRATION 17, RUE NEUVE, 17 Directeur-Gérant: ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS ET ANNONCES: RUE NEUVE, 17, A ROUBAIX. — A LILLE, RUE DU CURÉ SAINT-ÉTIENNE, 9 bis.

LE PRIX DES ABONNEMENTS EST PAYABLE D'AVANCE. — TOUT ABONNEMENT CONTINUE JUSQU'A RÉCEPTION D'AVS CONTRAIRE.

Entre deux feux

Les meneurs de la grève de Decazeville ont trouvé un excellent moyen d'empêcher les ouvriers de redescendre dans la mine. Ceux qui se permettent de retourner au travail risquent de ne plus trouver, à leur retour, ni leurs maisons, ni leurs familles.

Cet acte de vigueur a suffi pour intimider non seulement les mineurs qui reprenaient leurs pioches mais aussi nos ministres qui allaient annuler le vote par lequel le conseil général de la Seine a alloué un subside de 5.000 francs aux grévistes.

NOUVELLES DU JOUR

Une épouvantable explosion

La fabrique de nitroglycérine d'Olduys, province de Valence, a été complètement détruite par suite de l'explosion de 480 kilos de glycérine. Il ne reste que des débris.

Le congrès catholique

Paris, 26 mai. — Dans sa seconde séance, le congrès catholique, présidé par Mgr d'Hulst, a examiné divers rapports, sur des œuvres spéciales. L'un, entre autres, lu par l'abbé Giquel des Touches a trait à l'aumônerie militaire.

Le comte et la comtesse de Paris au Vatican

Rome, 26 mai. — Le bruit court que Monsieur le comte et Madame la comtesse de Paris viennent prochainement à Rome pour y faire une visite au Pape.

Les événements grecs

Paris, 26 mai. — M. de Mony repart aujourd'hui pour Athènes. On annonce que prochaine la levée du blocus. C'est aujourd'hui que commencent les événements de la guerre.

Manifestation socialiste à Paris

Paris, 26 mai. — Ce matin, des groupes socialistes se sont rendus au Père-Lachaise, à l'occasion de l'anniversaire de la mort de Courbet, l'ancien membre de la Commune. On se rappelle les désordres qui ont eu lieu, au Père-Lachaise, l'année dernière à pareille époque, le jour des obsèques.

L'éruption de l'Etna

Catane, 26 mai. — Le torrent de lave avance avec une vitesse de 70 mètres à l'heure; il a dépassé Montecicci. Déjà il a atteint un couvent à Licoli. Beaucoup de vignobles sont envahis; l'émigration augmente.

Le choléra

Rome, 26 mai. — D'hier midi à aujourd'hui même heure il y a eu à Bari 3 cas cholériques et 1 décès, et à Venise, 22 cas et 12 décès dont 4 parmi les personnes atteintes les jours précédents.

Un des conseillers radicaux de Paris, le citoyen Monteil, va traîner en cour d'assises

le préfet de l'Hérault, M. Pointu, et savez-vous de quoi il l'accuse? Oh! tout simplement de soustraction frauduleuse de suffrages commise au préjudice dit-citoyen Monteil par le préfet Pointu, alors qu'il administrait l'Isère.

Le ministre de l'Agriculture vient d'adresser aux préfets une circulaire

contre les expositions locales et les distributions de récompenses extraordinaires aux exposants à l'occasion des concours régionaux. M. Develle veut interdire l'usage de l'étranger officiel aux membres du jury et aux organisateurs de ces expositions.

Le ministre de l'Agriculture vient d'adresser aux préfets une circulaire

contre les expositions locales et les distributions de récompenses extraordinaires aux exposants à l'occasion des concours régionaux. M. Develle veut interdire l'usage de l'étranger officiel aux membres du jury et aux organisateurs de ces expositions.

Le comte et la comtesse de Paris au Vatican

Rome, 26 mai. — Le bruit court que Monsieur le comte et Madame la comtesse de Paris viennent prochainement à Rome pour y faire une visite au Pape.

Les événements grecs

Paris, 26 mai. — M. de Mony repart aujourd'hui pour Athènes. On annonce que prochaine la levée du blocus. C'est aujourd'hui que commencent les événements de la guerre.

Manifestation socialiste à Paris

Paris, 26 mai. — Ce matin, des groupes socialistes se sont rendus au Père-Lachaise, à l'occasion de l'anniversaire de la mort de Courbet, l'ancien membre de la Commune. On se rappelle les désordres qui ont eu lieu, au Père-Lachaise, l'année dernière à pareille époque, le jour des obsèques.

L'éruption de l'Etna

Catane, 26 mai. — Le torrent de lave avance avec une vitesse de 70 mètres à l'heure; il a dépassé Montecicci. Déjà il a atteint un couvent à Licoli. Beaucoup de vignobles sont envahis; l'émigration augmente.

Le choléra

Rome, 26 mai. — D'hier midi à aujourd'hui même heure il y a eu à Bari 3 cas cholériques et 1 décès, et à Venise, 22 cas et 12 décès dont 4 parmi les personnes atteintes les jours précédents.

Un des conseillers radicaux de Paris, le citoyen Monteil, va traîner en cour d'assises

le préfet de l'Hérault, M. Pointu, et savez-vous de quoi il l'accuse? Oh! tout simplement de soustraction frauduleuse de suffrages commise au préjudice dit-citoyen Monteil par le préfet Pointu, alors qu'il administrait l'Isère.

Le ministre de l'Agriculture vient d'adresser aux préfets une circulaire

contre les expositions locales et les distributions de récompenses extraordinaires aux exposants à l'occasion des concours régionaux. M. Develle veut interdire l'usage de l'étranger officiel aux membres du jury et aux organisateurs de ces expositions.

Le ministre de l'Agriculture vient d'adresser aux préfets une circulaire

contre les expositions locales et les distributions de récompenses extraordinaires aux exposants à l'occasion des concours régionaux. M. Develle veut interdire l'usage de l'étranger officiel aux membres du jury et aux organisateurs de ces expositions.

Le comte et la comtesse de Paris au Vatican

Rome, 26 mai. — Le bruit court que Monsieur le comte et Madame la comtesse de Paris viennent prochainement à Rome pour y faire une visite au Pape.

Les événements grecs

Paris, 26 mai. — M. de Mony repart aujourd'hui pour Athènes. On annonce que prochaine la levée du blocus. C'est aujourd'hui que commencent les événements de la guerre.

Manifestation socialiste à Paris

Paris, 26 mai. — Ce matin, des groupes socialistes se sont rendus au Père-Lachaise, à l'occasion de l'anniversaire de la mort de Courbet, l'ancien membre de la Commune. On se rappelle les désordres qui ont eu lieu, au Père-Lachaise, l'année dernière à pareille époque, le jour des obsèques.

LE LIEUTENANT-COLONEL HERBINGER

Nous avons annoncé que le lieutenant-colonel Herbingier est mort hier mercredi à trois heures du matin, à son domicile 13 avenue de Lamotte-Piquet.

Depuis longtemps déjà le lieutenant-colonel Herbingier était atteint d'une maladie de cœur. Au moment où cet officier dut partir pour le Tonkin, des démarches énergiques furent faites près de lui par son médecin pour le faire renoncer à ce projet.

Que fera-t-on ?

On nous écrit de Paris: « Je vous ai dit que la question des princes disait non seulement le parlement et la presse, mais encore le ministère. De n'en veut d'autre preuve que la manie du pointage qui commence de nouveau dans les couloirs. C'est ainsi que d'après le calcul d'un de vos confrères du matin, qui néglige de nous dire sur quelles bases il a établi son appréciation, le projet d'expulsion facultative, c'est-à-dire laissé à l'arbitraire ministériel, ne réunirait que 150 voix. Ce serait la proposition d'expulsion obligatoire, sans phrase, qui aurait le plus de chance d'être votée, puisqu'elle aurait en sa faveur 300 voix républicaines contre 150 de droite; 60 de gauche et autant d'abstentions. Telles étaient les impressions d'hier dans les couloirs du Palais-Bourbon lorsqu'on a appris que le Président de la République ne voulait pas entendre parler de décret d'expulsion et entendait laisser au Parlement l'initiative et la responsabilité d'une décision. Mais ce ne sont pas toujours les impressions et celles de demain peuvent effacer celles d'hier. »

LES ANCIENS MAGISTRATS

Le troisième banquet annuel des anciens magistrats révoqués ou démissionnaires a eu lieu samedi à l'hôtel Continental, sous la présidence de M. Lacointa, ancien avocat général à la cour de cassation, entouré d'un grand nombre de magistrats. Parmi les assistants figuraient MM. Rigaux, Jac, Godelle, Benoist, Alexandre, Sénart, Tournier, Glandaz, Merveilleux-Duvignaux, Bastien, Homar, Gaureau, Dubois, Biouval, Vassard, Delahaye, La Caille, Delapalme, Brugnon, Gaulier des Bordes, Despatys, Louchet, Bonnet, Houllaire, Vial, Le Couste, Marie, et Royer. Camuzat, Meynard de France, Cléridon, de Foly, etc., etc.

LE DÉCRET D'EXPULSION

On écrit de Paris à un grand journal étranger: « M. le Comte de Paris, en recevant dans un soir de contrat les vieux serviteurs de sa famille, a-t-il fait acte de Président? » Non, et cependant la manifestation de l'hôtel Galliera a été un acte de force ou de coup d'État. Mais ce qu'il faut savoir également, c'est ce que la France a appris le 16 mai 1886, c'est que le parti conservateur a un chef reconnu de tous, et que l'opposition a une tête.

PETITES NOUVELLES

L'un des détachements de sahis — celui du premier régiment — qui ont apporté un si brillant concours aux fêtes du Commerce et de l'Industrie, a quitté Paris aujourd'hui.

LE DÉCRET D'EXPULSION

On écrit de Paris à un grand journal étranger: « M. le Comte de Paris, en recevant dans un soir de contrat les vieux serviteurs de sa famille, a-t-il fait acte de Président? » Non, et cependant la manifestation de l'hôtel Galliera a été un acte de force ou de coup d'État. Mais ce qu'il faut savoir également, c'est ce que la France a appris le 16 mai 1886, c'est que le parti conservateur a un chef reconnu de tous, et que l'opposition a une tête.

LES TROUBLES DE TRANI

Il y a quelques jours, une dépêche de l'Agence Haecy annonçait sommairement que des troubles avaient eu lieu à Trani, en Italie.

PETITES NOUVELLES

L'un des détachements de sahis — celui du premier régiment — qui ont apporté un si brillant concours aux fêtes du Commerce et de l'Industrie, a quitté Paris aujourd'hui.